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急坠关人
一年经历好几回

盛大花园建于2000年，共有78个门洞，

住有近2000户居民。记者走进7号楼看到，

楼内有2台品牌为“通力”的电梯。底楼公

告栏处，贴满了业主要求更换电梯的诉求信

和征询单。据了解，今年5月起，小区里6

号、7号、47号等多幢居民楼的居民已自发

组织楼栋征询，希望尽快换电梯。

“三天两头出事情，阿拉都不敢乘电梯

了！”7号楼业主钱女士回忆，她搬来一年，亲

身经历了好几回电梯急坠事件。“电梯会突

然停住，过几分钟后再猛地下坠。半条命都

要被吓煞了！”钱女士说，电梯里信号较差，

老人小孩被困尤为危险，只能“傻傻等待救

援”，有的居民甚至被困长达40分钟。

另一位居民罗女士告诉记者，短短两周

内，故障多达3起。7号楼最近一次意外发

生在11月7日晚上，电梯“死机”，按上行键

没有反应，电梯就是不开门；11月5日晚，电

梯上行至18楼时，轿厢发生震动，随后快速

下坠好几层；10月26日傍晚6时许，电梯内

有4人，当时电梯上行至20楼，接着没有征

兆地下坠到19楼，停顿了一些时间，随后急

坠到18楼。

不缺资金
电梯就是换不了

由于“小修小补”已无济于事，不少居民

楼都展开了换电梯的业主征询。7号楼的顾

女士说，经初步征询，现在楼内三分之二以

上业主同意更换电梯，同时她也接洽了两家

电梯公司，2台电梯（更换）的费用为63万元

左右。采访当天，顾女士给记者展示了7号

楼的维修资金账目表。上面显示，7号楼公

共维修资金余额尚有150多万元，这说明更

换电梯不缺资金。

那么，“换梯难”到底卡在了哪？居民们

讲，现在小区没有业委会，数月间他们多次

和居委会沟通，按照工作人员的说法反复修

订相关材料，但一直没有实质性进展。在征

询、评估等方面，双方发生分歧，居委会认为

居民自发的楼栋征询为“非官方”，是无效

的。其间，小区居委会负责人换任，诉求再

一次提交、叙述、修改，整个过程费神费力。

一圈下来，又回到起点。

前不久，小区内部分居民楼轮上了电梯

免费安全评估，但问题较为严重的6号楼、7

号楼却不在名单内。今年9月，徐汇区市场

监督管理局委托专业公司对盛大花园的42

台电梯做了“体检”，其中47号楼的电梯被

认定“建议更新”。即便如此，47号楼的居民

代表李女士仍然束手无策，“这次虽然做了

免费评估，但评估完了，往下该怎么走流程，

根本不知道该怎么办。”

三方协商
仍没有明确答复

记者致电服务小区的上海琮元物业管

理有限公司。一名工作人员回应，盛大花园

小区的电梯确实经常发生故障，接到报修后，

物业会通知“通力电梯”的维修人员，但因设

备老旧，一般性的维修已是“治标不治本”。

记者又联系徐汇区龙华街道盛大居委

会。居委会负责人王女士反馈，小区里共有

79台电梯，这次有42台做了电梯评估，其他

的暂未轮上。“现在老旧电梯更新，政府有补

贴资金。”王女士表示，接下来，居委会将帮

助已做过评估检测的楼栋，申请专项补贴。

那么其余没有轮到“体检”的呢？王女

士说，首先要安排专业公司做一次电梯安全

评估，费用需要业主自筹，所以征询单上不

仅要体现多少人签字同意，还应列出每家每

户详细的出资比例。安全评估不做，后面的

一切都走不下去。据了解，“正式”征询工作

将交由物业公司牵头负责，另外更换电梯和

选举新一届业委会同步展开。居委会表示，

近期将和几位居民代表召开讨论会，后续怎

么走、分几步走等，将通过会议明明白白告

知业主。

截至发稿前，记者了解到，居委会、物业

和业主代表三方已召开了关于更换电梯的

讨论会。在会上，物业何时“正式”展开征

询，仍无明确回答。这关键的“第一步”似乎

还是遥遥无期。

老旧电梯到底何时才能换新？居民们

何时不再为自己的生命安全提心吊胆？对

此，本报记者将继续关注。 本报记者 夏韵

小区79台“高龄”电梯意外不断

本报讯（记者 陈浩 实习生 徐大伟）

10月11日，本报8版刊发《付款近百万购奔

驰 几番延误提车未果》的报道，反映刘先生

的公司向上海尚丰汽车销售有限公司订购

了一辆奔驰S400，近百万元全款都付清，车

子却一直没交付。随后在“新民帮侬忙”介

入下，才算拿到全额退款。没想到，一波刚

平一波又起，近日，又有消费者反映在“尚

丰”遭遇类似事情。

这次的求助人是市民李先生。他告诉

记者，自己计划购买一辆大众途昂汽车，于

8月6日在吴中路1866号的尚丰名车馆（上

海尚丰汽车销售有限公司）付了订金10万

元（收据中写“首付款”），并签订汽车代购合

同。车辆单价是32.5万元。之后，销售人员

告诉李先生9月15日可以去提车，进行后续

的款项支付。然而，到了9月15日，尚丰方

面又告知李先生，暂且没有办法订到车。

双方在汽车代购合同中写明的最终交

车期限是10月6日，李先生就决定耐心等

待。然而，等到了那天，尚丰却以国庆假期

为由，再次推脱了李先生的诉求。李先生仍

然没有见到自己购买的车子。

李先生要求退款。双方协商后约定，

10月31日前，尚丰退回10万元订金及合同

中约定的违约金。然而，钱付出去容易，但

想要拿回来，却是多番波折。到了10月31

日，李先生还是没见退款，遂于11月2日前

往尚丰名车馆。经过一番交涉，当天，尚丰

向李先生退了3万元。尚丰立字承诺，剩

余7万元订金及违约金，将在11月4日前

交付。到了11月4日，剩余退款还是没有

到账。李先生于11月6日再次前往尚丰名

车馆。当天尚丰再次退回3万元。11月

7日，又退回一笔22760元（其中

2760元为违约金）。11月

8日，在李先生和记者的多番沟通下，最后

一部分2万元订金也退回到了李先生账

户，至此，尚丰已将10万元订金以及违约

金全部退回。

李先生向记者展示了一个关于尚

丰的维权微信群（见左上图），里面

目前有26位车主，都称遇到了类

似的情况。尚丰名车馆有关负

责人向记者表示，类似情况

公司都在积极处理，事

情都在解决中，

有的正在走

退款流程。

又有消费者向本报投诉尚丰有点“坑”

收订金车不给 想退款太波折

 盛大花

园小区电梯
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20年，目前

多幢居民楼

发生过电梯

下坠事故

夏韵 摄

近 户居民盼加快流程换梯

被困电梯40分钟、轿厢高层猛然急坠……在经历了太多次“惊魂时刻”后，徐汇
区龙华路2518弄盛大花园的居民们向“新民帮侬忙”求助，小区电梯服役超过20年，
设备老旧、意外不断，大家都急切盼望着能早日更换新梯。
然而万万没想到的是，要“达成民意”竟“难如登天”。部分居民称，虽然维修“不

差钱”，但从今年5月到11月，居民们整整折腾了半年多，换电梯的事仍然没有“走上
正式流程”。这中间到底发生了什么？记者对此展开调查。
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